
Sabato 21 febbraio presso libreria Rinascita: Il ciclismo urbano nella Roma dell'auto.

Buona presenza di Ciclisti e un ottimo lavoro degli interventi.

Â 
Il ciclismo urbano nella Roma dell'auto. 
Qualche nota sull'incontro. 
Sabato 21 febbraio, presso la libreria Rinascita di via Prospero Alpino, Roma, si sono incontrati una cinquantina di ciclisti per capire quale sarÃ  il loro destino in una cittÃ  che sembra puntare decisamente sul trasporto privato a scapito della mobilitÃ  ecosostenibile (mezzi pubblici, bicicletta, piedi). 
Base della discussione tre presentazioni strutturate, di Caio Fabricius, Guido Fontani e Marco Bikediablo. 
Dopo un'introduzione dei promotori, Giacomo e Alessandro, i tre speaker hanno presentato i loro lavori.Caio F. ha proposto l'aggiornamento di quanto illustrato nella stessa sede durante l'incontro del BMF della scorsa primavera: 
le immense possibilitÃ  che Roma offre a chi voglia muoversi in bici senza gli alibi dei sette colli o del traffico incombente. 
G. Fontani ha approfondito il tema della (ex?) ciclabile Nomentana, presentando nel dettaglio il progetto dell'opera ed informando di aver incontrato il presidente del III municipio che lo ha informato della cancellazione del progetto (successivamente perÃ², Maurizio Santoni, del coordinamento Roma ciclabile, ha riferito un'informazione ricevuta da Marco Contadini, responsabile dell'ufficio bici del Comune di Roma, secondo il quale il finanziamento della ciclabile Nomentana Ã¨ ancora attivo). 
Marco Bikediablo ha riportato le informazioni che raccoglie quotidianamente sul suo blog sulle ciclabili romane, dando conto dei lavori in corso, di quelli sospesi o abbandonati e di quelli per ora solo sperati. 
Il dibattito che si Ã¨ sviluppato Ã¨ stato interessante perchÃ© animato da interventi concreti di persone che vivono la ciclabilitÃ  capitolina tutti giorni, personalmente. 
Uno dei temi affrontati con maggior intensitÃ  Ã¨ stato quello della ciclabile da realizzare in via Andrea Doria, nel XVII municipio, a servizio del nuovo mercato rionale che sarÃ  inaugurato il prossimo 11 marzo. 
A tal proposito Roberto ha informato che proprio l'11 marzo si terrÃ  una manifestazione per sensibilizzare gli amministratori pubblici al problema. 
Isabella, di Ruota Libera,ha espresso il timore che la ciclabile progettata su via Doria possa soffrire di punti di discontinuitÃ , causa restringimenti del marciapiede che Ã¨ destinato ad accoglierla. 
Su questo argomento, e piÃ¹ in genere sulla ciclabilitÃ  nel XVII municipio, ha fatto il punto Tavani, assessore all'ambiente del municipio. Ha precisato che la ciclabile, nel tratto circonvallazione trionfale-piazzale degli Eroi, si farÃ  e non avrÃ  interruzioni o strozzature. Mancheranno a quel punto solo 150 metri per raccordarla al sistema ad anello delle ciclabili del municipio e spera che, nonostante l'assoluta mancanza di finanziamenti da parte del comune, si possa realizzare il tratto mancante, sfruttando parte di un finanziamento di 1,5 mln di euro stanziato dalla provincia di Roma. 

Tavani ha anche anticipato che a breve la pista ciclabile di via Barletta sarÃ  posizionata sul lato opposto della via, per poter intervenire con decisione contro fenomeni consolidati di commercio abusivo. 
Ha paventato la possibile riapertura al traffico, da parte del Comune, di via Ottaviano ed ha espresso il timore che, seguendo questa via, il comune prima o poi possa prendere in considerazione (in tempi piÃ¹ lunghi) addirittura la riapertura al traffico delle vie di Borgo. Contro queste che ha definito "sciagure" ha chiesto la mobilitazione fattiva dei ciclisti romani. 
Ha infine tranquillizzato sulla sistemazione della ciclabile Tevere all'altezza di via Capoprati, dove sono in corso i lavori per il ponte della musica. I lavori di messa in sicurezza inizieranno a breve e prevedono lo spostamento del tratto di pista interessato dai lavori sulla banchina del fiume. Su questo tema ha informato che il XVII Municipio ha da poco approvato all'unanimitÃ  una risoluzione che chiede una garanzia di continuitÃ  della ciclabile Tevere in concomitanza con i lavori. 
Ha chiarito che le speranze del comune di Roma di avvantaggiarsi del ruolo di Tajani nella Commissione Europea, per poter avere un canale preferenziale di accesso ai fondi europei, sono infondate. I fondi europei infatti vengono erogati solo in presenza di un finanziamento da parte dell'autoritÃ  del paese richiedente, e quindi hanno carattere di complementarietÃ . PoichÃ© il comune di Roma non ha stanziato nemmeno 1 euro, non ci sono speranze che arrivino fondi europei. 
Al contrario di quanto ha invece fatto la provincia di Roma, che ha stanziato 1,5 milioni di euro per interventi di viabilitÃ  a favore delle biciclette, e quindi puÃ² sperare in un cofinanziamento europeo. 
Nei piani del XVII municipio c'Ã¨ ora la chiusura dell'anello ciclabile intorno a Castel S. Angelo, con il prolungamento della pista di via Cicerone. Questa opera potrebbe essere finanziata con parte degli oneri concessori derivanti dalla costruzione del parcheggio interrato di piazza Cavour. Nel corso dell'intervento di Tavani sono stati citati anche il tema della striscia di asfalto sul tratto in pavÃ© della ciclabile Tevere e la mancanza di una delibera che obblighi i condomÃ¬ni romani ad autorizzare il parcheggio di bici all'interno dei cortili dei palazzi. E proprio questi sono due obiettivi concreti e a breve termine su cui Tavani ha sollecitato un coinvolgimento dei ciclisti romani. Un coinvolgimento unitario, che Tavani ha chiesto "accoratamente", per sottolineare l'importanza dell'unitÃ  dei ciclisti romani, che continuano ad animare iniziative le piÃ¹ diverse, ma spesso in ordine sparso, condannandole cosÃ¬ al sicuro fallimento. Occorre invece concentrarsi su obiettivi comuni e raggruppare consenso intorno a questi. 
Un altro blogger romano, Lug il Marziano, ha chiesto di sviluppare iniziative a favore della mobilitÃ  in bici dei giovani e degli studenti, ricordando che a Latina l'amministrazione comunale, della stessa parte politica di quella romana, sta costruendo nuove piste ciclabili e sta realizzando interventi a favore della mobilitÃ  ciclistica. 
Maurizio Santoni, del Coordinamento Roma ciclabile, 
ha proposto le prioritÃ  che i ciclisti romani devono affrontare: 
1) il biciplan, frutto del lavoro della precedente amministrazione comunale. Ha ammonito che in mancanza di una continua pressione sui nuovi amministratori il rischio di una evaporazione del biciplan dai progetti finanziabili dal comune Ã¨ concreta. 
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2) l'intermodalitÃ , per ottenere la possibilitÃ  di condurre, in orari compatibili con l'afflusso di passeggeri, le bici nella metropolitana 
3) la delibera per il parcheggio delle bici nei cortili condominiali. 
E' poi apparso scettico sull'effettiva intenzione del comune di sviluppare a livello di Parigi o Barcellona il bike sharing, mentre ritiene che presto possa avvenire la costruzione della striscia ciclabile sul pavÃ¨ della banchina del Tevere. 
Marco Mammifero Bipede, altro blogger e persona di riferimento del movimento ciclistico romano, ha sottolineato la possibilitÃ  che, se fossero definiti i limiti di ampiezza minima delle carreggiate stradali, si potrebbero allargare leggermente i marciapiede per consentirvi sopra anche il passaggio delle biciclette. 
La riunione, dopo una "polemicuccia" sul desiderio di protagonismo di qualcuno e su un rapporto fra vecchie e nuove leve del ciclismo romano, si Ã¨ chiuso con l'indicazione dei temi che saranno trattati nel prossimo incontro, e che riprendono gli argomenti su cui si Ã¨ registrata la maggior sensibilitÃ  dei presenti: 
- Biciplan 
- Bike sharing 
- parcheggio bici nei cortili condominiali 
- intermodalitÃ  bici + metropolitano (ed in genere mezzi pubblici) 
- ciclabile Nomentana. 
Per finire, una mia chiusura finale: mi ha fatto molto piacere incontrare i tanti amici (Marco, MarcoPie, Fabrizio, Giacomo, Guido, Francesca, Francesco finalmente libero dall'incubo tesi) con cui quotidianamente ci scambiamo opinioni via blog, ma che raramente riesco ad incontrare di persona. 
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